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ПРогноз Погоды на завТРа

Многие руководители крупных предприятий внимательно 
следят за своей налоговой нагрузкой — общей суммой налогов, 
которые нужно уплатить в бюджет
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ИЗВЕЩЕНИЕ
10 – 11 декабря 2019 года созывается Законодательное Собрание 
Свердловской области для проведения тридцать девятого заседания.

Начало работы 10 декабря в 10.00 часов в зале заседаний на 6 этаже 
здания Законодательного Собрания Свердловской области по адресу:  
г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10.

На заседании Законодательного Собрания предполагается рассмотреть 
следующие вопросы:

- О назначении на должности мировых судей Свердловской области;
- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2301 «О внесении из-

менений в Закон Свердловской области «О государственной поддержке 
юридических и физических лиц, осуществляющих производство сельскохо-
зяйственной продукции, первичную и (или) последующую (промышленную) 
переработку сельскохозяйственной продукции и (или) закупку сельскохозяй-
ственной продукции, пищевых лесных ресурсов, в Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2290 «О внесении  
изменений в параграф 28 Стратегии социально-экономического развития 
Свердловской области на 2016 – 2030 годы»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2291 «О внесении из-
менений в Закон Свердловской области «О Счетной палате Свердловской 
области и контрольно-счетных органах муниципальных образований, рас-
положенных на территории Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2300 «О внесении 
изменения в статью 1-1 Закона Свердловской области «Об установлении 
на территории Свердловской области налога на имущество организаций» 
и признании утратившим силу Закона Свердловской области «О внесении 
изменений в статью 3 Закона Свердловской области «Об установлении на 
территории Свердловской области налога на имущество организаций»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2306 «О внесении 
изменений в Закон Свердловской области «О применении на территории 
Свердловской области инвестиционного налогового вычета по налогу на при-
быль организаций» и Закон Свердловской области «О внесении изменения 
в статью 3 Закона Свердловской области «О применении на территории 
Свердловской области инвестиционного налогового вычета по налогу на 
прибыль организаций»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2297 «О внесении 
изменений в Закон Свердловской области «Об административных право-
нарушениях на территории Свердловской области» и статьи 1 и 3 Закона 
Свердловской области «О внесении изменений в Закон Свердловской области  
«Об административных правонарушениях на территории Свердловской 
области» и статью 1 Закона Свердловской области «О наделении органов 
местного самоуправления муниципальных образований, расположенных 
на территории Свердловской области, государственным полномочием 
Свердловской области по определению перечня должностных лиц, уполно-
моченных составлять протоколы об административных правонарушениях, 
предусмотренных законом Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2289 «О внесении из-
менений в Закон Свердловской области «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2298 «О внесении из-
менений в Закон Свердловской области «О государственной поддержке 
субъектов инвестиционной деятельности в Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2299 «О внесении 
изменений в Закон Свердловской области «Об обеспечении проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 
территории Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2295 «О внесении 
изменения в приложение 47 к Закону Свердловской области «О границах 
муниципальных образований, расположенных на территории Свердловской 
области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2293 «О внесении из-
менения в статью 2 Закона Свердловской области «О перераспределении 
отдельных полномочий по распоряжению земельными участками, государ-
ственная собственность на которые не разграничена, между органами мест-
ного самоуправления муниципального образования «город Екатеринбург» 
и органами государственной власти Свердловской области и о внесении 
изменений в Закон Свердловской области «Об особенностях регулирования 
земельных отношений на территории Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2304 «О внесении из-
менений в Закон Свердловской области «О социальной поддержке ветеранов 
в Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2303 «О внесении из-
менений в Закон Свердловской области «Об организации и обеспечении 
отдыха и оздоровления детей в Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2302 «О внесении из-
менений в статьи 3 и 5 Закона Свердловской области «О ежемесячном по-
собии гражданину, уволенному с военной службы, признанному инвалидом 
вследствие военной травмы либо заболевания, полученного в период военной 
службы» и статью 4 Закона Свердловской области «О денежных средствах 
на содержание ребенка, находящегося под опекой или попечительством»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2294 «О внесении из-
менений в статью 22 Областного закона «О защите прав ребенка»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2272 «Об областном 
бюджете на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2273 «О бюджете 
государственного внебюджетного Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Свердловской области на 2020 год и плановый 
период 2021 и 2022 годов»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2287 «О внесении изме-
нений в Областной закон «Об управлении государственной собственностью 
Свердловской области» и признании утратившим силу Закона Свердловской 
области «О государственной казне Свердловской области»;

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2307 «О внесении из-
менений в статьи 2 и 3 Закона Свердловской области «Об установлении на 
территории Свердловской области налога на имущество организаций» и 
статью 1 Закона Свердловской области «О внесении изменения в статью 2 
Закона Свердловской области «Об установлении на территории Свердлов-
ской области налога на имущество организаций»;

- О Программе управления государственной собственностью Свердлов-
ской области и приватизации государственного имущества Свердловской 
области на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов;

- О даче согласия на утверждение Территориальной программы го-
сударственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской 
помощи в Свердловской области на 2020 год и на плановый период 2021 и  
2022 годов;

- Об исполнении Закона Свердловской области «О регулировании от-
дельных отношений в сфере розничной продажи алкогольной продукции и 
ограничения ее потребления на территории Свердловской области»;

- Об исполнении Закона Свердловской области «Об обеспечении продо-
вольственной безопасности Свердловской области»; 

- Об исполнении Закона Свердловской области «Об установлении на 
территории Свердловской области налоговых ставок при применении 
упрощенной системы налогообложения для отдельных категорий налого-
плательщиков»;

- Об исполнении Закона Свердловской области «О наделении органов 
местного самоуправления муниципальных образований, расположенных на 
территории Свердловской области, государственным полномочием Сверд-
ловской области в сфере организации мероприятий при осуществлении 
деятельности по обращению с собаками без владельцев»;

- О постановлении Законодательного Собрания Свердловской области 
от 30.10.2018 № 1522-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области  
«О порядке распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов 
между физическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных 
охотничьих угодьях на территории Свердловской области»;

- О постановлении Законодательного Собрания Свердловской области 
от 18.12.2018 № 1665-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области  
«О государственных информационных системах Свердловской области»;

- О внесении изменений в пункты 25 и 26 Положения о конкурсе предста-
вительных органов муниципальных образований, расположенных на терри-
тории Свердловской области, посвященном Дню местного самоуправления;

- О плане законопроектной работы Законодательного Собрания Сверд-
ловской области на 2020 год;

- О плане проведения Законодательным Собранием Свердловской об-
ласти контрольных мероприятий на первое полугодие 2020 года;

- Об утверждении заместителя председателя комитета Законодательного 
Собрания Свердловской области по бюджету, финансам и налогам;

- О представлении к награждению знаком отличия Свердловской области 
«За заслуги перед Свердловской областью» III степени;

- О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Сверд-
ловской области;

- О награждении Почетным дипломом Законодательного Собрания 
Свердловской области.

- Разное. 
Информация о ходе выполнения плана мероприятий Законодательного 

Собрания Свердловской области на 2019 год по реализации ежегодного 
Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию 
Российской Федерации от 20 февраля 2019 года; 

Информация Правительства Свердловской области о внедрении на тер-
ритории Свердловской области цифровых технологий и решений в целях 
развития цифровой экономики.

Лифты Екатеринбурга оцифруютЛариса СОНИНА
В Екатеринбурге начата ра-
бота по цифровизации лиф-
тов. Эта информация была 
озвучена на проходившем 
вчера заседании экспертно-
го клуба города, посвящён-
ном реализации нацпроек-
та «Цифровая экономика».Как сообщили присутству-ющим, 80 процентов лифтов на Среднем Урале нуждаются в ремонте, но сейчас и их ремонт, и замена происходят по факту – уже после того, как произошла авария. «Оцифровка» всех лиф-тов позволит создать единую 

систему, которая будет форми-ровать промежуточные итоги их обследования.Это даст возможность проводить ремонт, не дожи-даясь поломки. Сейчас на эксперимент по цифрови-зации лифтов дали согла-сие несколько екатеринбург-ских ТСЖ. Стоит отметить, что Екатеринбург не случай-но выбран в качестве экспе-риментальной площадки для лифтовой цифровизации. Об-ластной центр, наряду с горо-дами Каменск-Уральский, Но-воуральск и Полевской, явля-ется полигоном для внедре-ния технологий проекта «Ум-

ный город», предполагаю-щих, в том числе, цифровиза-цию городского хозяйства. По словам  заместителя дирек-тора департамента информа-ции и связи области Павла 
Борисова, реализация проек-та «Умный город» даст воз-можность повысить качество жизни граждан за счёт авто-матизации городского хозяй-ства. Так, благодаря цифрови-зации можно будет выбрать место на парковке или отсле-дить маршрут школьника.Помимо обсуждения эко-номических вопросов, часть заседания участники говори-ли и о цифровизации полити-

ки. Как сообщил директор де-партамента внутренней по-литики Свердловской обла-сти Антон Третьяков, в сле-дующем году в регионе поя-вится программа «Активный гражданин»: – С её помощью мы хоте-ли бы повысить скорость реа-гирования органов власти на вопросы общества.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Анна ЧЕРНОБРИВЦЕВА
В Екатеринбурге открылась 
международная фотовы-
ставка «Китай и Россия – го-
ды межрегионального со-
трудничества», приурочен-
ная к 70-й годовщине уста-
новления дипломатических 
отношений между двумя 
странами. На ней представ-
лено более 100 фотогра-
фий, на которых запечатле-
ны не только знаковые ди-
пломатические визиты де-
легаций наших государств, 
но и будни и праздники Ки-
тая и Урала. Экспозицию 
можно посетить до 19 янва-
ря в Свердловском област-
ном краеведческом музее 
имени О. Е. Клера.

Газопровод  
и «Катюша»Первым гостей с открыти-ем выставки поздравил вре-менно исполняющий обязан-ности генконсула КНР в Екате-ринбурге господин Ши Тянь-

цзя:– Рад приветствовать вас на выставке, посвящённой 70-ле-тию дипломатических отноше-ний между Китаем и Россией. В этом году особенно динамич-но и успешно развивается стра-тегическое взаимодействие и партнёрство наших стран. Бла-годаря общим усилиям в рам-ках годов российско-китайско-го сотрудничества, обе стороны добились больших результатов – мы реализовали множество совместных проектов и меро-приятий, крупнейшее из ко-торых – Российско-Китайское ЭКСПО в Харбине, которое про-шло в июне этого года. Представитель Министер-ства иностранных дел России в Екатеринбурге Александр Хар-
лов напомнил присутствую-щим, что ещё 10 лет назад най-ти русского переводчика, кото-рый мог бы переводить с ки-тайского во время деловых встреч, было достаточно слож-

но, сегодня найти такого специ-алиста не составляет труда.– Наши взаимоотношения с Китаем на межмуниципаль-ном, межрегиональном и меж-государственном уровнях раз-виваются стремительно. При-веду пример нашего межгосу-дарственного сотрудничества: несколько дней назад был за-пущен газопровод, который со-единяет Россию и Китай, – от-метил он.Начальник управления по развитию внешнеэкономиче-ских связей администрации Екатеринбурга Максим Доку-
чаев рассказал гостям о том, как строятся взаимоотношения на межмуниципальном уров-не. Так, 16 декабря откроется прямое авиасообщение между уральской столицей и китай-ским городом Сиань. Он так-же напомнил, что два государ-ства тесно взаимодействуют и в сфере образования: в этом го-ду на базе лицея №110 открыл-ся ресурсный центр китайско-го языка – «это сделано для то-го, чтобы китайский язык и ки-тайская культура были доступ-нее для наших школьников».Одним из первых фотовы-ставку успел посмотреть заме-ститель министра культуры Свердловской области Сергей 
Радченко.

– На мой взгляд, в ней осо-
бенно ценно то, что на сним-
ках ухвачены мгновения че-
ловеческой жизни. Через де-
сятилетия, а может, и через 
столетия мы всматриваемся 
в фотографии, видим людей, 
пытаемся угадать их судь-
бу, представить историю, ко-
торая предшествовала это-
му событию, понять, что бы-
ло дальше. То, что происходит здесь и сейчас – это уже исто-рия. История наших добрых взаимоотношений, – сказал он.Открытие фотовыставки не обошлось без подарков. Ге-неральное консульство КНР в Екатеринбурге приготови-ло гостям мероприятия музы-кальный сюрприз и пригласи-ло квартет «Феникс» Свердлов-ской государственной академи-ческой филармонии. Артисты среди прочих исполнили пес-ню «В городском саду», а также традиционную китайскую ме-лодию «Ветер в верхушках бам-бука под луной». Специально для неё музыкант квартета Ро-
дион Петрищев отложил свой саксофон и к удивлению гостей достал традиционный китай-ский духовой инструмент – ху-лусы, родиной которого явля-ется провинция Юньнань. «Ка-кое необычное звучание», – от-метили уральские слушатели.

– Для тех, кто живёт в Ки-тае, научиться играть на этом инструменте несложно, – объ-яснил «Облгазете» артист. – Я как человек, интересующийся новыми для себя инструмен-тами и этникой, с большим лю-бопытством взялся за него. Ос-ваивал его с лета, и, как види-те, мы его включили уже в свою программу.На сцену выходил и полю-бившийся китайскому и рос-сийскому слушателю вокаль-ный дуэт в составе Татьяны 
Калаповой и Ли Илуня. Они исполнили на русском и ки-тайском языках несколько песен. Гости не смогли удер-жаться и начали подпевать, тем более, что слова «Песен-ки о медведях» из кинофиль-ма «Кавказская пленница, или Новые приключения Шу-рика» и «Катюши» знали мно-гие в зале. 

«Бессмертный 
полк» в ПекинеПосле небольшого концер-та гостей пригласили прой-ти в зал и посмотреть фотовы-ставку. Основу экспозиции со-ставили снимки из фотоархи-ва информационного агентства ТАСС. Здесь были даже чёрно-белые работы. Например, на 

одной, сделанной в 1986 году в Москве, преподаватель Нан-кинского университета (Ки-тай) Чжан Цзялиню под апло-дисменты читает у памятни-ка Пушкину стихи классика на русском и китайском языках. Другая фотография сделана в Благовещенске 27 января 1989 года: учитель китайского язы-ка А. И. Трухин объясняет уче-нику второго класса А. Титову иероглифы. На выставке есть и люби-тельские снимки, сделанные школьниками и студентами на телефоны во время поездок в Китай. Вот екатеринбуржен-ка Кристина Давлетшина си-дит на Великой Китайской сте-не. Здесь можно увидеть и пер-вых лиц государств – как прези-дент России Владимир Путин и председатель КНР Си Цзинь-
пин готовят блины на выстав-ке «Улицы Дальнего Востока» в рамках IV Восточного экономи-ческого форума на острове Рус-ский. – Экспозиция прекрасная – на фотографиях запечатле-ны многочисленные визиты властей Свердловской обла-сти и Уральского федераль-ного округа в Китай, а также представителей этой страны в наш регион. На мой взгляд, 
эта выставка будет полезна 

и интересна жителям Ека-
теринбурга. Только по ней 
можно понять, насколь-
ко активно ведётся рабо-
та между Китаем и Россией, 
выстраиваются межнаци-
ональные отношения. Счи-таю, что подобные выстав-ки нужно организовывать и с другими дружественными странами, – поделился мне-нием почётный консул Респу-блики Армения в Екатерин-бурге Нарек Спартакян.Многих уральцев удивила фотография акции «Бессмерт-ный полк», которая в 2018 году прошла в Пекине.– Меня тронуло, как в Китае отмечается День памяти участ-ников Великой Отечествен-ной войны. Люди точно так же идут с фотографиями своих род-ственников, – рассказала Анже-
лина Рязанова, которая мно-гие годы возглавляла Музей пи-сателей Урала XX века. – Хоро-шо помню наших китайских сту-дентов ещё в 1960-е годы. Уже тогда казалось, что наша друж-ба будет навсегда. Выставка по-трясающая, разнообразная. Здесь можно увидеть все сторо-ны жизни Китая. Прогуливаясь, кажется, будто ты бродишь по близкой и знакомой стране. Вокалист Ли Илунь пока-зал журналисту «Облгазеты» одну из фотографий, где он в числе других музыкантов вы-ступал на IV Международной выставке «Шёлковый путь», ко-торую принимал город Сиань провинции Шэньси. – Многие страны призна-ют, что Китай в последние го-ды очень быстро развивает-ся, особенно в экономическом плане, и в этом его сила. Живя в России, я заметил, что люди всё чаще интересуются куль-турой моей страны. Чувству-ется особая дружба между на-шими народами. Те, кто ещё не был в Китае, могут прийти на эту выставку и увидеть, чем живёт наша страна, – сказал музыкант.

В объективе дружбыВ уральской столице открылась фотовыставка, посвящённая российско-китайским отношениям

господин Ши Тяньцзя рассказывает о том, как развивались 
взаимоотношения между двумя странами в этом году

Многие снимки на выставке вызывают у посетителей 
неподдельный интерес
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ОБЪЯВЛЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ              

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года  №3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 
Квалификационная коллегия судей Свердловской области объ-
являет об открытии вакантных должностей судей Свердловской 
области:

судей:
- Свердловского областного суда (две вакансии);
- Арбитражного суда Свердловской области (четыре вакан-

сии);
- Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга (одна 

вакансия);
- Ленинского районного суда г. Нижний Тагил (одна вакансия);
- Нижнетуринского городского суда (одна вакансия);
- мировых судей:
- судебного участка № 2 Нижнетуринского судебного района;
- судебного участка №10 Ленинского судебного района  

г. Екатеринбурга;
- судебного участка № 2 Новоуральского судебного района;
- судебного участка № 4 Ленинского судебного района  

г. Нижний Тагил;
- судебного участка № 4 Камышловского судебного района;
- судебного участка № 1 Невьянского судебного района.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 

вышеназванного закона, принимаются от претендентов на ука-
занную вакантную должность с понедельника по четверг с 10:00 
до 17:00, в пятницу - с 10:00 до 16:00 по адресу:

620019, г. Екатеринбург, ул. Московская, 120, каб.113 «Б» 
(1-й этаж).

Последний день приёма документов – 30 декабря 2019 года.

Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

Юлия ШАМРО
За последний год налого-
вые органы в Свердловской 
области провели 182 вы-
ездные проверки бизнеса 
– на 48 процентов меньше, 
чем в прошлом году. Об этом 
сообщили в ходе публично-
го обсуждения практики на-
логовых органов по пресече-
нию незаконных схем ухода 
от налогообложения. Начальник отдела анали-за и планирования налого-вых проверок УФНС России по Свердловской области Ната-
лья Фоменко рассказала, что визит налоговой к предприни-мателю сегодня – крайняя ме-ра. Этому поспособствовала цифровизация. Для того что-бы получить необходимую ин-формацию, ФНС использует ба-зу «Налог-3» (она хранит в себе статистические данные и обе-спечивает плательщикам воз-можность взаимодействовать с налоговой в электронном ви-де), сведения Банка России, Та-моженной службы. Контроль за бизнесом осу-ществляется за счёт анализа финансово-хозяйственной де-ятельности. Особое внимание ФНС обращает на сумму убыт-ков, слишком низкие зарпла-ты работников, частую смену адреса юридического лица, на-логовую нагрузку ниже сред-него уровня по отрасли, игно-

рирование запросов инспек-ций и другие факторы – всего их двенадцать. Например, ес-ли предприниматель сотруд-ничает с фирмой-однодневкой и отказывается предоставлять налоговой документы по сдел-ке или объясняется формаль-ной отпиской, то это будет рас-цениваться как воспрепятство-вание налоговому контролю. В этом случае органы могут при-ехать с проверкой.– Налоговая служба готова указать на какие-либо риски вашей деятельности, – ком-ментирует Наталья Фоменко. – Но мы не стремимся выходить на выездные проверки. Во-первых, мы тратим свои трудо-вые ресурсы, во-вторых, отвле-каем вас от вашей текущей де-ятельности. Но если вы не уч-тёте замечания, в следующий налоговый период нам всё рав-но придётся приехать к вам. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

К свердловским предпринимателям стали реже приходить с проверками
   КСТаТи

За последние 9 месяцев сум-
ма собранных налогов на при-
быль организаций в области 
составила 62,6 млрд рублей.

В Новоуральске обсудили  урановые «хвосты»Михаил ЛЕЖНИН
В Новоуральске 5 декабря 
прошла встреча представи-
телей предприятий госкор-
порации «Росатом», научно-
го сообщества с депутатами 
думы Новоуральского ГО, об-
щественными организаци-
ями и жителями города, по-
свящённая ввозу на Урал обе-
днённого гексафторида ура-
на (ОГФУ) из Германии, кото-
рый многие экологи считают 
ядерными отходами.

Сомнения 
экологовНапомним, о проблеме вывоза урановых «хвостов» в Россию этой осенью сооб-щило российское отделение Greenpeace, которое утверж-дает, что, по данным немецких федеральных властей, с мая по октябрь 2019 года из города Гронау на Уральский электро-химический комбинат в Но-воуральске было отправлено шесть железнодорожных со-ставов по 600 тонн (50 контей-неров) с урановыми «хвоста-ми». Всего с 2019 по 2022 год планируется отправить в Рос-сию 12 тысяч тонн (более ты-сячи контейнеров) или при-мерно 20 железнодорожных составов. Очередной состав с ОГФУ должен прибыть в Ново-уральск 9 декабря. 

Урановые «хвосты» яв-ляются продуктом 7-го клас-са опасности, который счита-ется невысоким. Тем не менее факт хранения на производ-стве обеднённого гексафтори-да урана вызывает опасение общественности. Во-первых, в России уже накоплено свыше 1 млн тонн 
отвального гексафторида 
урана отечественного проис-хождения. Добавление к это-му количеству отечественного «ценного сырья» зарубежно-го ОГФУ может усугубить про-блему безопасности хранения. Во-вторых, массовое ис-пользование обеднённого ура-на в реакторах на быстрых нейтронах намечено на пери-од после 2030 года. Это озна-чает, что в ближайшие десяти-летия отвальный гексафторид урана не будет представлять коммерческого интереса.В-третьих, в России до сих пор не разработаны промыш-ленные технологии перево-да отвального гексафтори-да урана в безопасные фор-мы для долговременного хра-нения. Для решения этой про-блемы предприятия Росатома закупают технологии и обору-дование для конверсии ОГФУ у компании «Кожема» (Фран-ция) – одного из поставщи-ков отвального гексафтори-да урана. Сейчас технологии переработки имеют только 

4 российских предприятия, включая УЭХК.
Прояснение 
ситуацииНа встрече с общественни-ками старший вице-президент по производству АО «ТВЭЛ» 

Михаил Зарубин  задеклари-ровал основную позицию Рос-атома о том, что обеднённый гексафторид урана – это «не отходы, а ценное сырьё».– Люди, работающие на производстве в Новоураль-ске, прекрасно знают, как рабо-тает производство, что такое  ОГФУ и что такое безопасная работа с этим продуктом. ОГФУ – это ценный продукт, это кон-курентное преимущество, это наши технологии, которые по-зволяют использовать этот ма-териал для топлива атомных электростанций, есть проек-ты использования этого сырья в реакторах будущего, – заявил Зарубин.Отвальный гексафторид урана зарубежного происхож-дения рассматривается Росато-мом как материал для получе-ния плавиковой кислоты (для промышленности) и обеднён-ного урана (для реакторов на быстрых нейтронах) – послед-ний может найти применение на Белоярской АЭС. По открытым данным, Рос-сия – единственная страна в ми-

ре, принимающая отвальный гексафторид урана из-за рубе-жа на переработку (дообогаще-ние до уровня природного ура-на, используемого в атомной промышленности). После до-обогащения на предприятиях Росатома в страну происхожде-ния отвального гексафторида урана возвращается до 10 про-центов от всего ввозимого сы-рья, а до 90 процентов остаёт-ся в России. Прояснил ситуацию по безопасности переработки и хранения ОГФУ гендиректор АО «УЭХК» Александр Белоусов.– За 70 лет работы пред-приятия в Новоуральске не 
зафиксировано негативного 
воздействия на жителей го-
рода. В своих безопасных для здоровья людей технологиях мы уверены, а ОГФУ – это до-вольно дорогостоящий и вы-сокотехнологичный продукт, который мы умеем безопас-но перевозить, хранить и пе-рерабатывать. 11 лет наше предприятие выпускает еже-годный экологический отчёт, с которым может ознакомить-ся любой желающий, – заявил Белоусов.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».


